

am

Sufren descenso ingresos petroleros

ALEJANDRA LÓPEZ Y GONZALO SOTO / Publicada el 27/04/2014 05:13:33 p.m.

El raudal de ingresos provenientes del petróleo va a la baja.

En los últimos tres años, los ingresos petroleros que obtiene el Gobierno federal por la actividad petrolera pasaron de crecer 9.5 por ciento en 2011 a sólo 2.6 por ciento en términos reales en 2013, según datos de finanzas públicas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Se trata del menor crecimiento de los ingresos petroleros desde 2009, cuando éstos registraron una disminución de 21.3 por ciento.

Un año más tarde, la entrada de recursos por la actividad petrolera aumentó 6.9 por ciento y tuvo un máximo en 2011 de 9.5 por ciento.

A partir de entonces esos ingresos han ido en descenso.

Lo anterior obedece a una menor producción de crudo, la caída en su precio a nivel global, el efecto de la inflación y a un tipo de cambio desfavorable para el País, de acuerdo con especialistas.

Los ingresos petroleros del Gobierno federal se componen de varios elementos, como el pago de derechos por la explotación petrolera, el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios y el aprovechamiento a los rendimientos petroleros.

De acuerdo con los datos de Hacienda, la contribución de varios de esos conceptos al erario han sufrido retrocesos en los últimos años.

Por ejemplo, el pago de derechos a los hidrocarburos, que es la principal aportación de Pemex a las finanzas públicas, registró una caída de 10.1 por ciento real en 2013, respecto de 2012.

El reporte financiero de Pemex al cierre de 2013 apunta a que los ingresos petroleros fueron equivalentes al 48.6 por ciento del total de los ingresos de la paraestatal ese año.

Al respecto, Fabiola Ortiz, analista del sector energético de Standard and Poor's, señaló que la caída de 1 por ciento anual de la producción de crudo y la mayor inflación que registra el País, explican en gran medida la caída en los ingresos que genera el petróleo.

Asimismo, comentó que el deterioro de estos factores podrían llevar a un nivel negativo de los ingresos del País, aunque la reforma energética apunta a que el declive en la producción de hidrocarburos se revertirá con el mediano plazo.

Sin embargo, el efecto inmediato en las finanzas públicas por la pérdida de ingresos petroleros, que representan un tercio del total de los recursos que entran al erario público, pone en aprietos al Gobierno federal.

"Menos ingresos petroleros desde luego que representa una presión en las finanzas públicas del gobierno, que no tienen mucho espacio para obtener recursos de otro lado", dijo Marco Cancino, director general de Inteligencia Pública